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Si se cae el agro, el resto de la cadena 
tiembla 

Juan Martín Buteler, titular de la Bolsa de Cereale s de Córdoba, advirtió que “el 
primer eslabón de la cadena está en quebranto”. 

 

 

 

El agro cerró una semana agitada, con múltiples protestas que se extendieron en rutas y 

distintas localidades del país en reclamo por políticas públicas que faciliten y no impidan un 

mayor desarrollo del sector. Estos temas estarán entre los puntos bajo análisis en la 12° Jornada 

Soja con Sustentabilidad, el próximo miércoles en el Dinosaurio Mall organizada por la Bolsa de 

Cereales, La Voz del Campo  y Agroverdad. 

En la previa, el presidente de la Bolsa de Cereales, Juan Martín Buteler, fue consultado por La 

Voz del Interior sobre cómo avizora el presente y el futuro de la actividad agropecuaria. Sus 

conclusiones pueden resumirse en una suerte de panorama a dos aguas, en las que reina una 

coyuntura difícil, pero se avizora un optimismo de cara a los años venideros. 

Como ejemplo, menciona que “el primer eslabón de la cadena del agro está en quebranto” y que 

“la situación de todas las economías regionales es desesperante”; pero que, cuando se proyecta 

llegar a producir 150 millones de toneladas de granos, la meta es alcanzable “si se siembra 

menos soja y más maíz”. 
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Una crisis de todos  

Este escenario complicado ya viene siendo advertido por la entidad que, de hecho, hace un par 

de semanas emitió un documento titulado “La crisis del campo es de todos”, haciendo hincapié 

en que los efectos negativos del momento no son exclusivos de los productores, sino que 

impactan de lleno en toda la economía. 

“La cadena del agro involucra a todos: uno abre la heladera y todo es campo: leche, carnes, 

verduras, frutas. Si se cae la producción, el resto de la cadena tiembla”, ratificó Buteler sobre esa 

visión. 

El principal objetivo de la Bolsa de Cereales dentro de su planificación estratégica es trabajar en 

un proceso de integración y esfuerzo conjunto con otras entidades vinculadas al agro para 

impulsar el agregado de valor en origen. Buteler menciona al maíz: sólo el 30 por ciento de la 

producción se procesa localmente mientras que el resto se va en camión para ser industrializado 

en otras provincias. Se trata de un ejemplo concreto de cómo se podría potenciar la vida social y 

económica de cada pueblo. 

Cómo impacta el real  

En torno de la fuerte devaluación aplicada por Brasil (ver página 2), Buteler estimó que podría 

generar algún impacto en la ganadería, principalmente en carne porcina y aviar. Ambos 

mercados hoy están cerrados a la importación, pero la obligación impuesta por la Organización 

Mundial de Comercio (OMC) de cesar en la aplicación de las declaraciones juradas anticipadas 

de importación (DJAI) implicaría una tácita liberación del comercio exterior y, por ende, el riesgo 

de que ingresen productos brasileños a un menor costo que los locales. 

Por Redacción LAVOZ  

 


